



Stadt Walldorf
Frau Bürgermeisterin Staab
Nußlocher Straße 45
69190 Walldorf

Stadt Wiesloch
Herr Oberbürgermeister Elkemann
Marktstraße 13
69168 Wiesloch

25.05.2016

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Staab,
sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Elkemann,

die SPD-Fraktionen von Wiesloch und Walldorf beantragen, dass der Zweckverband Metropolpark Wiesloch-Walldorf und die Städte Walldorf und Wiesloch beim Verkehrsverbund Rhein-Neckar die Zustimmung einholen, dass die Stadtverkehrsbusse in Wiesloch und Walldorf wie bisher mit den Wappentieren der beiden Städte, Löwe und Storch, beklebt werden können.

Begründung:

Seit fast 20 Jahren werben Löwe und Storch, die Wappentiere von Wiesloch und Walldorf, auf den Stadtbussen für die gemeinsame Linie des Mittelzentrums: Anlässlich der Eröffnung der gemeinsamen Stadtbuslinie im Juni 1997 wurde das „frische blaue Styling“ der Öffentlichkeit vorgestellt. In einem Designerwettbewerb hatten sich die Designer Matthias Reuter und Christopher Beck der Wieslocher Grafikagentur Werner Hable durchgesetzt. In einheitlichem Design erschienen sowohl die Busse als auch die Fahrplanbücher und Werbeplakate.

Seither wird immer eine erhebliche Anzahl der regelmäßig neubeschafften Busse der SWEG im „Stadtbusdesign mit Löwe und Storch“ bestellt und prägen den Stadtbusverkehr nicht nur in Wiesloch und Walldorf, sondern auch darüber hinaus und werben mit munteren Sprüchen für den ÖPNV.

Im Rahmen der Ausschreibung des Linienbündels Wiesloch-Walldorf verlangte der Verkehrsverbund Rhein-Neckar, dass die Busse im Linienerkehr einheitlich im VRN-Design gestaltet sein müssen. Diese Lackierung ist bereits bei den neubeschafften Bussen der Linien 720, 721 und 723 in Walldorf und Wiesloch zu sehen.

Das Ansinnen des VRN, seine „Marke“ zu präsentieren, ist einerseits verständlich, andererseits werden nach wie vor zahlreiche Buslinien, z.B. der RNV, im Tarifgebiet des VRN in der Lackierung der jeweiligen Unternehmen unterwegs sein. Ohne das „Stadtbusdesign mit Löwe und Storch“ würde ab Dezember eine eingeführte, identitätsstiftende Marke aufgegeben.

Die SPD-Stadtratsfraktionen in Walldorf und Wiesloch fordern deshalb in einem gemeinsamen Antrag die jeweilige Verwaltung und den Zweckverband Metropolpark Wiesloch-Walldorf auf, bei der Vergabestelle des VRN die Zustimmung einzuholen, dass die zukünftig VRN-blauen Stadtverkehrsbusse in Wiesloch und Walldorf zusätzlich wie bisher mit Löwe und Storch beklebt werden können.

Mit freundlichen Grüßen

Manfred Zuber, für die SPD Fraktion Walldorf

Sonja Huth, für die SPD Fraktion Wiesloch